

Geschäftsbericht für das Jahr 2013 der Vereinigung Rheinhessischer Winzermeister e.V.

Am 13.03.2013 fand hier im Sitzungssaal des Hauses der Landwirtschaft unsere letztjährige Mitgliederversammlung statt.

Nach der Begrüßung der Teilnehmer und der Feststellung der ordnungs- und fristgemäßen Einladung zur Mitgliederversammlung durch den Vorsitzenden Herrn Werner Pitthan, dankt dieser der Landwirtschaftskammer Rheinland-Pfalz für die Unterstützung im allgemeinen und speziell den Mitarbeitern der Dienststelle Alzey für die im vergangenen Jahr geleistete Arbeit zur Geschäftsführung des Vereins. Die gute Zusammenarbeit bei der Durchführung, sowie der Vor- und Nachbereitung von Veranstaltungen werden besonders gelobt. Außerdem bedankt sich der Vorsitzende für die Bereitstellung der Räumlichkeiten.

Der Vorsitzende begrüßt ganz besonders die Ehrenmitglieder Herrn Frieder Kurz, Herrn Christian Schneider und Herrn Dr. Ludwig Tauscher, sowie das Ehrenvorstandsmitglied Herrn Oswald Steiner.

Zum Ehrengedenken an die verstorbenen Mitglieder erheben sich die Anwesenden.

Danach werden der Geschäfts- und der Kassenbericht für das Jahr 2012 vorgetragen und zur Diskussion gestellt. Die Kassenprüfer testieren eine ordnungsgemäße Kassenführung. Die Mitgliederversammlung erteilt auf Antrag von Peter Zimmermann, dem Vorstand und dem Geschäftsführer einstimmig - bei Enthaltung der Betroffenen - Entlastung.

Als Kassenprüfer scheidet Peter Zimmermann turnusgemäß aus. Als Nachfolger wird Herr Wolfgang Janson gewählt.

Es gibt keine Anfragen aus der Versammlung zur Erläuterung der Berichte.

Im Anschluss an den offiziellen Teil der Generalversammlung referierte Herr Jörg Weiland vom DLR in Oppenheim zum Thema „Einfluss von weinbaulichen und oenologischen Maßnahmen auf die Aromausprägung von Sauvignon Blanc“. Dieser Vortrag wurde von interessanten Sauvignon Blanc Varianten begleitet. Außerdem war Gelegenheit mitgebrachte Weine der vergangenen Fahrten zu probieren. So standen Weine aus Baden (Tagesfahrt 2012) und aus Italien (Toskana, Mehrtagesfahrt 2012) zur Verfügung.

Am 07.05.2013 fand vor ca. 65 Mitgliedern in der Aula des DLR Rheinhessen-Nahe-Hunsrück Dienstsitz Oppenheim eine Vergleichsprobe mit dem Titel „Nahe trifft Rheinhessen“ statt. Hier wurden Rieslinge verschiedener Herkunft und unterschiedlicher Ausbaustilistik (Spontangärung vs. klassisch mit Reinzuchthefer) gegeneinander verkostet. Die hochinteressante Probe wurde von Herrn Jörg Weiland, DLR in Oppenheim. Als Ausblick darf ich Ihnen bereits jetzt verraten, dass wir in diesem Mai eine Sauvignon Blanc-Probierprobe mit deutschen und internationalen Sauvignon Blancs durchführen werden.

Die Tagesfahrt führte die Winzermeister am 16.07.2013 ins Anbaugebiet Nahe. Im Bus saßen 54 Winzermeister, die einen abwechslungsreichen und interessanten Tag erlebten. Nach dem traditionellen Frühstück, welches wegen des kurzen Anreiseweges direkt in Alzey eingenommen wurde, war die erste Station das Weingut Funck-Schowalter in Waldböckelheim. Von der Betriebsleiterfamilie wurden wir durch den Betrieb geführt, der neben Wein- auch noch Ackerbau betreibt. Außer den Weinen beeindruckte die neugebaute Vinothek. Danach war das nächste Ziel das Wein- und Sektgut Bamberger in Meddersheim. Der Betriebsleiter stellte uns in sehr

erfrischender Art seinen Betrieb samt seiner Produkte vor. Bei den hochsommerlichen Temperaturen konnten die hervorragenden gutseigenen Sekte besonders überzeugen. Im Anschluss an ein gutes Mittagessen war das Weingut Schauß (Monzingen) die dritte Station. Nach einem informativen Betriebsrundgang konnten im Garten die tollen Weine und die Betriebsphilosophie näher kennengelernt werden. Letzte Station des Tagesausflugs war das Weingut Kruger-Rumpf in Münster-Sarmsheim. Wegen der anstehenden Weinfüllung war leider kein Betriebsrundgang möglich. In einer etwas unkonventionellen, weil unkommentierten Probe konnten wir uns einen Überblick über das Weinsortiment und die Qualitätsphilosophie des Betriebes verschaffen. Der Abschluss der Tagesfahrt bildete das Abendessen, welches in der Weinstube im Weingut Kruger-Rumpf eingenommen wurde.

Die Mehrtagesfahrt fand vom 15.02.2013 – 02.03.2013 statt und hatte Südamerika und hier speziell Chile und Argentinien als Reiseziel. Die Organisation lag in den bewährten Händen der Firma Goldmann Touristik. Zum inhaltlichen der Reise wird der erste Vorsitzende noch einiges sagen.

Im Prüfungsjahr 2013 Jahr haben zwei der 15 Jungmeister die Vorgaben des Förderpreises für die Absolventen des aktuellen Winzermeisterkurses in Rheinhessen erfüllt. Zwei weitere Kandidaten konnten die Meisterprüfung nicht erfolgreich ablegen. Da im Jahr 2012 aus organisatorischen Gründen der Förderpreis nicht im Rahmen der Meisterfeier überreicht werden konnte, wurde der Förderpreis im letzten Jahr erstmalig während der Jahreshauptversammlung überreicht. Dies kann als Begründung einer Tradition angesehen werden und daher werden wir entsprechend der Tagesordnung den bzw. die Preise für 2013 am heutigen Abend übergeben. Bester Rheinhessischer Winzermeister ist Fred Männchen aus Worms (1,85) gefolgt von Pascal Balzhäuser aus Gimbsheim (2,1). Es hätte noch einen dritten Absolventen gegeben, der geehrt hätte werden können – allerdings stammt dieser aus dem Rheingau.

Zur Erinnerung: die Bedingungen sind, dass der Kandidat aus Rheinhessen kommt, der Notendurchschnitt besser als 2,5 und die Prüfung im Erstverfahren erfolgreich bestanden werden muss.

Wie in den Jahren zuvor, stiftete die Vereinigung Rheinhessischer Winzermeister e.V. auch im Jahr 2013 wieder einen Ehrenpreis bei der Landesweinprämierung. Im Rahmen der Preisverleihung konnte dem Weingut Dorst aus Wörrstadt das traditionelle aus Ton gebrannte „Trullo“ überreicht werden, das wieder allseits große Beachtung fand.

Für das zurückliegende Jahr liegt eine positive Entwicklung der Mitgliederzahlen vor. Neun neuen Mitgliedern stehen vier Abgänge, davon ein Todesfall (Hans-Peter Müller, AZ-Schaffhausen) gegenüber.

Die neuen Mitglieder heißen:

Pascal Balzhäuser, Gimbsheim; Christian Debo, Nieder-Olm; Eric Gröhl, Weinolsheim; Michael Grünewald, Bingen; Heinrich Jakob Keller, Weinolsheim; Philipp Lenz, Worms; Fred Männchen, Worms; Andreas Mohr, Lonsheim und Michael Nauth aus Mainz

Der Verein hat mit Stand von heute 406 (402) Mitglieder (davon 396 zahlende, 10 Ehrenmitglieder).

Soweit mein Geschäftsbericht für das Jahr 2013; vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit.